
高校生向け創業スクール 2023 開催報告 
 

１．開催日時：令和 5年 7月 24、28日、8月 2、9日 全 4回  各回 13:00～16:00 

 

２．参加者数：２０名（３年生：１８名、２年生：１名、１年生：１名） 

 

 

３．内  容：【第１回(7/24)】 

 メイン講師の中小企業診断士・箕作氏から、創業の定義（創業と雇用され

ることの違いなど）についてお話いただいた後、カードを使った経営シミュ

レーションゲームを行った。 

      【第１回 参加者アンケート】 

 

【第２回(7/28)】 

「若手起業家講演」としてアプリ開発や ITコンサルティング事業を営む㈱Bloomsの住山

氏から創業に至った経緯や創業の楽しさ・苦労などをお話いただいた。その後、第１回に引

き続き箕作氏よりマーケティングに関してグループワークを行った。 

【第２回 参加者アンケート】 

 

 

【第３回(8/2)】 

ゲスト講師として、日本政策金融公庫創業支援センターの津田氏をお招きし、損益分岐点

や数値計画の立て方についてワークを交えながらお話いただいた。その後、箕作氏より第４

回の発表に向けてビジネスプランの作り方についてお話いただいた。 



【第３回 参加者アンケート】 

 

 

【第４回(8/9)】 

１人～３人組までのグループで各々のビジネスプランについて１グループ 5 分で発表。

「ホワイト校則」や「参考書のサブスクサービス」など高校生らしいビジネスアイデアが発

表された。 

尼崎市、阪神南県民センター、日本政策金融公庫、尼崎信用金庫からも見学にお越しいた

だき、各プランに対して講評も行っていただいた。 

各々が１番良かったと思うプランに投票し、１位の方には記念品を贈呈した。 

今後のフォローとして、公庫のビジネスコンテストなどに出場希望する方には個別相談

で対応を行っていく。 

【第４回 参加者アンケート】 

 

【その他のアンケート】 

 

（創業スクールを知ったきっかけ） 

 

 



（全４回以外の講座で「創業」や「会社の仕組み」「経営」などに関して受講したいテーマ） 

・会計やお金の流れ 

・半導体・貿易関係 

・資格の勉強や経営の中身など  

・経営組織論  

 

（自由記述欄より抜粋） 

・自分の将来を考えるいい機会になった。 

・実際に起業をしている人の話を聞けてためになった。 

・すごくわかりやすく、今後の自分のためになった。 

・起業するまでの人生の歩みを聞けて、将来の選択肢が広がった。 

・大学でマーケティングを学びたいので、おおまかな内容を知ることができた。 

・ビジネスプランの広がりを感じた。 

・大学へ行く前の知識として新しく取り入れることが出来た。 

・とても良い機会を設けていただき、ありがとうございました。 

・自分では良いアイデアだと思っていても、穴があることがわかった。 

・みんなの発表を聞けて良かった。 

・学校で学べないことを知れた。 

・大学生向けの創業スクールも開いてほしい。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【第１回】創業に関して学んだ 

【第３回】お金のしくみ 

【第２回】若手起業家講演 

【第４回】グループ発表 


